

ALLENDE. SU PENSAMIENTO POLITICO.— Editorial Quimantú. Santiago, 1972. 416 págs.

En una sobria edición Quimantú ha reunido una selección de los discursos del Presidente Salvador Allende. En efecto, en ella se ha omitido el preámbulo o toda forma de explicación y solo se inserta una fotografía del Jefe de Estado —una instantánea captada en las jornadas de trabajo voluntario— que pudo ser de mejor calidad.

Los discursos están agrupados en dos partes. Siete bajo el rótulo "se abre un nuevo camino", que abarcan desde su alocución al día siguiente de las elecciones en que obtuvo la primera mayoría hasta el mensaje que dirigió a la colectividad en el Día del Trabajo, de mayo de 1971. Dieciocho más, bajo el título de "la vía chilena hacia el socialismo", dichos entre el 21 de mayo de 1971 con motivo de su primera exposición al Congreso y el 10 de julio de 1972, en carácter de denuncia contra los ataques que recibe su gobierno.

Veinticinco discursos para otros tantos meses no es una cantidad pequeña, sobre todo si se advierte que faltan muchos, importantes. Así, de la gira por los países del Pacífico sólo se incluye el que pronunció ante el Parlamento de Colombia y no figuran los que dijo con ocasión de sus entrevistas con el Presidente Lanusse. Faltan también varios de los pronunciados en Provincias; sus saludos a reuniones de los partidos de la Unidad Popular y otras reuniones gremiales. Si se hiciese un recuento total se apreciaría que S. E. ha hablado a un promedio de un discurso significativo cada quince días o menos.

Cabe agregar que habiéndose cerrado la elaboración a mediados de año no pudieron incluirse en el volumen los discursos de su reciente visita al exterior.

En todo caso, el libro será útil para quienes deseen examinar el pensamiento político del Primer Mandatario. Pero para ese propósito hubiese sido aconsejable incluir un índice analítico por materias y para comprobar el eco de sus recomendaciones o el cumplimiento de sus promesas.

Por último los textos de la selección han sido objeto de ajustes y correcciones de estilo, sobre todo en el caso de las improvisaciones del señor Allende. Así, en una ocasión proclamó: "Porque estamos aquí gobierno y pueblo, porque el pueblo es Gobierno y el Gobierno tan sólo interpreta las ansias y los anhelos del pueblo". Frase que en el libro se lee: "Porque estamos aquí Gobierno y Pueblo, porque el pueblo es Gobierno y, por serlo, interpreta las ansias y anhelos de las grandes mayorías".

884559  
El Mercurio  
Stop  
7-1-73. P. 3